



Síntesis de medios

13 de septiembre de 2023

Primeras Planas

Asesinan, ahora a delegado de FGR
"AMLO prepara discurso de fraude ante derrota en 2024"
Mantendrán candidaturas, pese a quejas
Abandonan estados a víctimas de violencia: en 17, ninguna ayuda
Pese a caída notable, persisten asesinatos de ambientalistas
Divide a Frente en CdMx llamado de alcaldesa a arrancar ya proceso interno
Sheinbaum suma a Adán y a Moreal a su equipo
Terror en el AICM
Sus chivas son poderosas

[Reforma](#)
[El Universal](#)
[Excélsior](#)
[Milenio](#)
[La Jornada](#)
[La Razón](#)
[El Heraldo de México](#)
[La Prensa](#)
[Ovaciones](#)

Pablo Vázquez Camacho

Darán continuidad a estrategia policial

En entrevista el titular de SSC, **Pablo Vázquez Camacho**, aseguró que darán continuidad a los proyectos realizados y que mantendrán una estrategia de seguridad que dio resultados en la capital. Subrayó cuatro ejes principales a desarrollar dentro de su proyecto; atención a las causas, desarrollo policial, inteligencia e investigación y coordinación, los cuales serán el pilar para dar continuidad a la estrategia de seguridad en la capital. [Reporte Índigo](#)

Balacera en el AICM genera temor; 2 policías heridos

Este martes se registró una balacera en las cercanías de la Terminal 1 del AICM, la cual provocó pánico entre usuarios y personal de la terminal aérea y dejó como saldo dos policías heridos y un delincuente detenido. Por otro lado, el nuevo secretario de Seguridad Ciudadana, **Pablo Vázquez Camacho**, publicó en sus cuentas personales de redes sociales que el hombre que atacó a los policías y que fue detenido, está relacionado con el delito de robo de camiones de carga con violencia en la zona de aduanas de la terminal aérea. [La Razón](#) / [Excélsior](#) / [La Jornada](#) / [Ovaciones](#) / [La Prensa](#) / [24 Horas](#) / [Publimetro](#) sin mención: [Reforma](#) / [El Universal](#) / [Milenio](#) / [La Crónica de Hoy](#) / [El Sol de México](#) / [El Financiero](#) / [El Gráfico](#) / [La Prensa](#) / [Contra Réplica](#) / [Basta](#) / [Diario de México](#) / [Más por Más](#) / [Récord](#) / Columna Yo Lector [Excélsior](#)

Cae mando de la SSC por el asesinato de policía

Un agente de la Subsecretaría de Inteligencia e Investigación Policial fue ejecutado en calles de la colonia Real del Monte, alcaldía Álvaro Obregón, hecho por el que se detuvo a cuatro sujetos, entre ellos Eder César Chaparro, mando medio identificado con el indicativo Omega Tacuba, del sector Tacuba de la misma policía capitalina. La Dirección de Asuntos Internos de la SSC inició una investigación interna para determinar las causas del ataque directo. Apenas, en entrevista, el nuevo jefe de la policía capitalina, **Pablo Vázquez**, aseguró que con la salida de Omar García Harfuch no había fracturas al interior de la SSC. [El Universal](#) / Sin mención [Reforma](#) / [La Jornada](#) / [El Financiero](#) / [La Prensa](#) / [Ovaciones](#) / [Metro](#) / [El Gráfico](#) / [Basta](#) / [UnoMásUno](#)

“Agosto, mes con menos delitos de alto impacto”

De enero de 2020 al 31 de agosto de 2023, la SSC detuvo a 2 mil 272 personas por delitos de alto impacto y desarticuló 254 células criminales generadoras de violencia, ya sea de grupos locales o de organizaciones establecidas en otras entidades, pero todos con operaciones también en esta ciudad, informó **Pablo Vázquez Camacho**, titular de SSC. [El Universal](#) / [La Razón](#) / [La Prensa](#) / [La Jornada](#) / [Diario de México](#) / [24 Horas](#) / [Récord](#)

Columna Altavoz: 1810 los delitos registrados

Continuidad, ahora con el relevo en la SSC a cargo de **Pablo Vázquez**, tras el exitoso servicio de Omar García Harfuch, es fundamental. Un resultado ilustrativo es haber pasado de 81 robos de autos con violencia diarios en 1998 a 4.3 este año. [Basta](#)



Síntesis de medios

13 de septiembre de 2023

Omar García Harfuch

Congreso aprueba licencia temporal para la Alcaldesa

El pleno del Congreso de la CDMX aprobó la solicitud de licencia a la alcaldesa de Iztapalapa, Clara Brugada, para separarse del cargo desde el 16 de septiembre, a fin de participar en el proceso interno de Morena por la candidatura a la Jefatura de Gobierno. Además de Brugada, van por la candidatura **Omar García Harfuch**, exsecretario de SSC; Cuauhtémoc Blanco, gobernador de Morelos; el diputado Miguel Torruco; el actor Sergio Mayer y el líder de Morena, Mario Delgado, quien ayer no se descartó. [El Universal](#) / [Reforma](#) / [El Financiero](#) / [Ovaciones](#) / [Reporte Índigo](#) / [Basta](#)

Ricardo Monreal se baja de la contienda por la CDMX

Ricardo Monreal Ávila se bajó de la contienda por la candidatura de Morena a la Jefatura de Gobierno de CDMX. Al respecto, señaló que la decisión la tomó al observar que la ciudadanía no lo apoyará y Claudia Sheinbaum ya estaría tomando decisiones políticas que le indicarían que **Omar García Harfuch** participará y ganará. [El Universal](#) / [Reforma](#) / [Milenio](#) / [Contra Réplica](#) / [Excélsior](#) / [La Razón](#) / [El Gráfico](#) / [UnomásUno](#)

Columna Templo Mayor

Y en el caso de la CDMX, la designación en favor de **Omar García Harfuch** está muy cantada. De ahí que Monreal, cuidando mucho las formas y reiterando su respaldo a la nueva jefa, prefirió bajarse de la interna capitalina, dicen, para no ser parte de otra simulación, como fue la nacional. ¡Zas! [Reforma](#)

Columna Hija del 68 / Sergio Aguayo

Los estudiantes universitarios pueden votar y de acuerdo con el INEGI en 2023 hay poco más de cuatro millones en el país. La CDMX tiene 552 mil y la UNAM, 373 mil. Esas cifras adquieren relevancia porque las elecciones capitalinas serán ferozmente disputadas. Tanto así que Sheinbaum logró colocar como candidato de emergencia al popular ex secretario de Seguridad Ciudadana, **Omar García Harfuch**. [Reforma](#)

Columna A Fuego Lento: ¿Por qué se destapan Clara y Harfuch? / Alfredo González Castro

Tal y como lo adelantamos en este espacio, Ricardo Monreal ya dijo que no al Gobierno de la CDMX, después de los destapes (con sus matices) de Clara Brugada y **Omar García Harfuch**. En este contexto, medirán hasta el final a Clara con la idea de ver si logra remontar. Y si los cartones le favorecen se convertiría en la candidata. Y Omar se iría a trabajar con Claudia Sheinbaum a la campaña y, posteriormente, al gabinete. [El Herald de México](#)

Columna Historias de Reportero: Saciamorbos / Carlos Loret de Mola

Ayer se confirmó: Monreal ya no hará un segundo baile de comparsa. Con el de Claudia fue suficiente. Se bajó de la contienda capitalina dejando claro que todo está negociado para que el candidato sea **Omar García Harfuch**. [El Universal](#)

Columna Nudo Gordiano: Ya empezó: el nuevo tablero de Morena / Yuriria Sierra

Ricardo Monreal, otro de los protagonistas de esta historia, también anunció que desistiría de buscar la candidatura de Morena a la Jefatura de Gobierno de la CDMX. Su decisión podría interpretarse como un inteligente gesto de distensión hacia AMLO y solidaridad con Claudia Sheinbaum y con **Omar García Harfuch**, su exsecretario de Seguridad Pública, quien buscará la candidatura chilanga y, así, evitar una división mayor dentro del partido. [Excélsior](#)

Columna Juegos De Poder: La otra pelea / Leo Zuckermann

Llama la atención que **Omar García Harfuch** haya renunciado a su puesto para irse a trabajar a la campaña de Claudia Sheinbaum. A escena entra Omar García Harfuch, el exjefe de la policía que hizo un extraordinario trabajo en materia de seguridad. Hoy la capital vive uno de sus momentos más pacíficos en las últimas décadas. No por nada García Harfuch es muy popular y sale arriba en las encuestas preelectorales. Es el que tiene más posibilidad de ganar la contienda. [Excélsior](#)



Síntesis de medios

13 de septiembre de 2023

Columna Pulso Político: El país sigue envuelto en la violencia / Francisco Cárdenas Cruz

Justo cuando el Congreso de la CDMX aprobó la solicitud de licencia a Clara Brugada para dejar la alcaldía de Iztapalapa, a fin de contender por la Jefatura de Gobierno, Ricardo Monreal, político al fin con la experiencia que le han dado los años, declinó participar y, sin mencionarlo, reconoció que el más indicado para serlo, dada su cercanía y confianza con Claudia Sheinbaum, es **Omar García Harfuch**, el extitular de la SSC. [La Razón](#)

Columna La Quinta Transformación: Lo que sigue ahora son los candidatos para gobernar la CDMX / Darío Celis Estrada

En Morena, se perfilan **Omar García Harfuch** y Clara Brugada y en el Frente, Santiago Taboada, Kenia López Rabadán y Mauricio Tabe, de extracción panista, y Adrián Ruvalcaba, Enrique de la Madrid y Cynthia López Castro, por el priismo. Además, considere a Luis Cházaro, del PRD, cercano a Jesús Zambrano, y a las dirigencias nacionales, amén de la alcaldesa de la Cuauhtémoc, Sandra Cuevas. [El Herald de México](#)

Columna La Divisa Del Poder: Orden, clave del Frente / Adrián Trejo

El que de plano se bajó del barco fue Ricardo Monreal, quien lógicamente ya no se quiso exponer a otra masacre de sus "amiguís". Monreal dijo que no tiene caso competir por la Jefatura de Gobierno de la CDMX porque la doctora Claudia Sheinbaum ya tomó una decisión". Se refería, por supuesto, a **Omar García Harfuch**. [24 Horas](#)

Columna Pepe Grillo: Segundo suicidio, no

Para la CDMX, la coordinadora nacional de defensa de la 4T ya tiene dos cartas, Clara Brugada y **Omar García Harfuch**, y se menciona el nombre de Mario Delgado para, con el visto bueno de Palacio, conformar una terna poderosa. [La Crónica de Hoy](#)

Columna No es Normal: La des-obradorización de Claudia / Viri Ríos

A diferencia de AMLO, Claudia sí ha mostrado capacidad para reclutar talento y permitir que éste se desarrolle con soltura. Tal es el caso de **Omar García Harfuch**, que tuvo a su cargo una policía civil que logró reducir la tasa de victimización del delito en 28% y el homicidio en 60%. [Milenio](#)

Columna Cratología: Escenarios para la CDMX. Los nombres / Joaquín Narro

Antes de la salida de Claudia Sheinbaum de la Jefatura de Gobierno y de algunos anuncios del presidente de la República, nombres como los de Martí Batres, Ricardo Monreal, Luisa María Alcalde, Ariadna Montiel o Rosa Ícela Rodríguez, eran mencionados en columnas y corrillos políticos. Hoy, sin embargo, las posibilidades de esos personajes se han diluido y quienes hoy parecen tener posibilidades reales de abanderar esa coalición son otros, como Clara Brugada u **Omar García Harfuch**. [La Crónica de Hoy](#)

Columna Red Compartida: ¿Omar candidato o coordinador de Sheinbaum?

En los círculos políticos de la CDMX, causa suspicacia la posición del ahora ex jefe de la policía, **Omar García Harfuch**, quien renunció al cargo para incorporarse al equipo de trabajo de la futura candidata presidencial de Morena, Claudia Sheinbaum. Los políticos de café dicen que hay mensajes cruzados, el primero es que buscaría la candidatura a la jefatura de gobierno, algo que realmente le interesa a él en lo personal; y después de que colaborara con su exjefa. [La Prensa](#)

Columna Arsenal: "Abrazos, no bastonazos..." / Francisco Garfias

Se despeja el camino para la postulación de **Omar García Harfuch** a la Jefatura de Gobierno de la CDMX. El exsecretario de Seguridad Pública capitalino no es militante de Morena, pero es el que encabeza las encuestas y es delfín de Claudia Sheinbaum, quien ya tiene el "bastón de mando" del Movimiento. Clara Brugada renunció a la alcaldía de Iztapalapa para ir por la CDMX. Las encuestas la colocan poquito abajo de Omar. La mujer tiene carácter. No se va a dejar tan fácilmente. [Excelsior](#)



Síntesis de medios

13 de septiembre de 2023

Columna Capital Político: Los bastonazos de Claudia

Luego de la declinación de Ricardo Monreal para buscar la Jefatura de Gobierno por Morena, quedó claro que Claudia Sheinbaum está usando el Bastón de Mando que le heredó Andrés Manuel López Obrador para que hiciera y deshiciera a su antojo en la 4T. Apenas hace unos días, Monreal aseguraba que iría por el gobierno capitalino, pero ayer cambió de opinión. Esta vez no quiere autoengañarse y afirma que se baja porque **García Harfuch** va a ser el elegido, aunque advirtió que no va a ser un día de campo y que la CDMX es de alto riesgo para Morena. [Excélsior](#)

Columna Rozones: La licencia “temporal” de Brugada

Llama mucho la atención, el hecho de que la alcaldesa Clara Brugada haya solicitado licencia temporal al cargo, cuando pudo hacerlo de manera definitiva. La licencia obtenida es por un máximo de 60 días, lo que le permitiría retomar el cargo si lo que pretende no le sale bien. Con esta decisión, nos dicen, buscaría no quedar desprotegida en caso de que se establezca un acuerdo al interior de Morena que permita con base en los números de las encuestas la postulación de **Omar García Harfuch** como candidato. [La Razón](#)

Columna El Cristalazo: La militancia del miedo / Rafael Cardona

Si alguien dudaba de los poderes mágicos del autóctono bastón de mando, Ricardo Monreal, acaba de decirnos dos cosas: el miedo reverencial hacia Andrés Manuel y la distancia insalvable con quien hoy toma todas las decisiones en Morena: Claudia Sheinbaum quien se enfila como una futura “Dama de hierro”. La designación de **Omar García Harfuch**, lo deja una vez más a la vera del camino y anuncia su futuro destino: dar clases de Derecho en la Universidad y ponerle pausa a su trayectoria en el servicio público. [La Crónica de Hoy](#)

Columna Línea 13

Debido a que, desde su perspectiva, la decisión de quien será el ganador en el proceso interno de Morena, ya está tomada, Ricardo Monreal adelantó que no participará en el proceso de la eventual selección de quien será el o la coordinadora de la 4T en la CDMX. “La toma de decisión está clara”, dijo Monreal Ávila, sin embargo, aclaró que apoyará el proyecto de Morena en la capital del país. Esto ante la eventual participación de **Omar García Harfuch**, como aspirante de ese instituto político. [Contra Réplica](#)

Columna Desde San Lázaro: La Izquierda pierde la CDMX / Alejo Sánchez Cano

Claudia Sheinbaum le volteo las cartas a Ricardo Monreal en las elecciones del próximo año. Con las renuncias de **Omar García Harfuch** y de Clara Brugada a la Secretaría de Seguridad Ciudadana y la alcaldía de Iztapalapa, respectivamente, buscaran en una carrera pareja quedarse con la candidatura de oficialismo para la jefatura de Gobierno de la CDMX, y ahí el senador con licencia se quedó sin esa posibilidad. [El Financiero](#)

Columna Desde El Portal: Oposición u oportunismo / Ángel Soriano

Clara Brugada y Sandra Cuevas, alcaldesas de Iztapalapa y Cuahtémoc, se disponen a entrar en la justa por la jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, en tanto que Ricardo Monreal espera su premio de consolidación por ser enviado al sexto lugar de la competencia por la candidatura presidencial y **Omar García Harfuch** se pone a disposición de Claudia Sheinbaum para lo que se ofrezca. [Diario Imagen](#)

Columna Entropía 4T / Manuel J. Jauregui

E Senador Ricardo Monreal renunció a sus aspiraciones de ser candidato a la Jefatura de la CDMX, afirmando sus cercanos que ello se debe a que “la Dra. Sheinbaum ya escogió al candidato” (**Omar García Harfuch**). ¡Fuera máscaras! ¿Cuál democracia existe en Morena? No hay, en esa dirección no conocen a la señora. La evidencia tiende a sugerir que el Emperador impuso a la Dra. Claudia y que ésta, a su vez, con el “bastón de mando” impondrá a García Harfuch. [Reforma](#)



Síntesis de medios

13 de septiembre de 2023

Columna Trascendió

Ricardo Monreal con licencia llega al encuentro con mensajes frescos, después de haberse sentado dos veces con Claudia Sheinbaum en las últimas 48 horas, aunque ayer mismo dio dos señales distintas, pues primero se bajó de la contienda por la capital reprochando que la doctora lanzara al ruedo a **Omar García Harfuch**, pero más tarde ya era coordinador en el equipo de ella junto con Adán Augusto López. [Milenio](#)

Artículo: Paridad y competencia electoral / Alfonso Pérez Daza

La paridad de género en las candidaturas a cargos de elección popular es una realidad en nuestro país. Tal parece que la dirigencia de Morena postulará a una mujer en Chiapas y a un varón en la CDMX. A ello obedecería que el director general del IMSS, Zoé Robledo, haya declinado en sus intenciones por buscar la gubernatura de Chiapas y que diversos hombres de la CDMX se estén separando de sus cargos, como **Omar García Harfuch**. En Veracruz, como se anticipa, la candidatura recaería en la actual secretaria de Energía, Rocío Nahle. [El Universal](#)

Secretaría de Seguridad Ciudadana

Presentan nuevo torneo de box

Con el objetivo de fomentar espacios saludables, acercamiento con la sociedad e impulsar el ejercicio físico, el Consejo Mundial de Boxeo, encabezado por Mauricio Sulaimán, y con la presencia del comisionado **Francisco Moreno**, subsecretario de **Control de Tránsito** de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, presentaron el primer torneo “José Sulaimán Chagnón”. Participan elementos de Operaciones Especiales, de Tránsito, y de Inteligencia, entre otros. [El Heraldo de México](#)

Inicia operativo contra pirotecnia

En el marco de las fiestas patrias, el STC Metro informó que arrancó el operativo “Cometa 2023” a fin de inhibir el ingreso, transportación y posible venta de artículos explosivos a través de la red. Por lo que durante todo el horario de servicio el personal de vigilancia en coordinación con las policías **Bancaria e Industrial** y la **Auxiliar** de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, reforzará el control de accesos de todas las estaciones y realizarán recorridos. [Excélsior](#) / [Reforma](#) / [Metro](#) / [24 Horas](#)

Atrapan a una banda de secuestradores

En un despliegue operativo en calle Carlos Lindberg, de la colonia Aviación Civil, de la alcaldía Venustiano Carranza, personal de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, rescató a seis personas que se encontraban privadas de la libertad y detuvieron a cinco mujeres y un hombre posiblemente vinculados con el delito de secuestro y extorsión. Dichas acciones operativas se llevaron a cabo en atención a una solicitud de apoyo emitida por la Embajada de la República Islámica de Irán en México. [Basta](#)

Madereros piden al Invea retiro de sellos en negocios

Propietarios y trabajadores de diversas madererías bloquearon Insurgentes, en demanda de que sean retirados los sellos de sus negocios porque no son “talamontes”. Luego de más de dos horas de mantener cerradas las vialidades, elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** y el Invea ofrecieron dialogar. [24 Horas](#)

Secretaría de Seguridad Ciudadana

Policía Bancaria e Industrial. - Licitaciones Públicas Nacionales números 30001072-26-2023 y 30001072-27-2023.- Convocatoria 10.- Contratación del servicio hospitalario de segundo nivel, con atención de consultas de especialidades para pacientes internos y externos, así como estudios de laboratorio y gabinete, necesarios para pacientes internos, así como para la dispensación de medicamentos. [Gaceta Oficial de la CDMX](#)



Síntesis de medios

13 de septiembre de 2023

Policiaco

Edwin recibió siete balazos

Un hombre fue baleado tras un ataque directo en un domicilio ubicado en calle Mecánicos, de la colonia Morelos, alcaldía Venustiano Carranza. Un menor que estaba cerca también resultó herido, tras el ataque los responsables lograron escapar. [El Gráfico](#)

Atracan a coreano en la Roma; había cambiado dólares

Un hombre de origen coreano fue asaltado por dos delincuentes cuando llegaba a unas oficinas ubicadas en calle Puebla, de la colonia Roma, alcaldía Cuauhtémoc, luego de acudir a una casa de cambio para canjear dólares por pesos mexicanos. Al sitio arribaron **elementos policiacos**, los responsables escaparon. [El Gráfico](#)

Justicia

Aumenta 16% confianza en la PDI

La confianza de la ciudadanía en la PDI de la Fiscalía local creció 16.7% al comparar 2019 con este año, según el Inegi. En la glosa del Informe en materia de seguridad, Eduardo Clark, director general de Gobierno Digital, manifestó que la PDI, encabezada por Francisco Almazán Barocio, se coloca como la institución de seguridad y justicia con mayor nivel de confianza. “Somos la mejor Policía del país”, resaltó Ernestina Godoy, fiscal local en su intervención durante el evento. [Excélsior](#) / [La Prensa](#)

Indagan presunto robo de dos recién nacidos

La FGJ capitalina investiga la posible comisión del delito de responsabilidad médica, luego de que una pareja acudió a un hospital particular para que le fuera practicada una cesárea a la mujer, sin embargo, los médicos le indicaron que se trataba de dos tumores y no bebés. [Basta](#)

Imagen Destacada

